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MINISTRO 
LA DECLARACIÓN DE PARACAS (Editorial de El Comercio) 
Son auspiciosas las conclusiones de la Tercera Reunión Ministerial de los Océanos del Foro de 
Cooperación Económica Asia – Pacífico (APEC), que se desarrolló en Paracas (Ica) con la 

participación de 16 países bajo el lema “Océanos saludables y ordenación de las pesquerías 
para la seguridad alimentaria”. Lo más destacado de la llamada Declaración de Paracas es el 

compromiso de los miembros de incluir en su agenda la búsqueda de mecanismos para 
promover la cooperación en la investigación de los océanos y en la reducción de la 
contaminación marina. El objetivo final es proteger la salud humana, lograr beneficios 
sociales y económicos, y contribuir a la seguridad alimentaria en la región.  Con coherencia y 
ánimo pragmático, se ha acordado enviar las conclusiones a las próximas reuniones de la 

APEC, de jefes de Estado y de Gobi erno, que se celebrarán en Japón en octubre (sobre 
seguridad alimentaria) y noviembre, para promover debates y políticas concretas en tal 
sentido. Había que hacer algo de modo urgente. Como bien ha dicho el ministro peruano 
de la Producción, Jorge Villasante, los océanos están en crisis por el cambio climático, la 
destrucción de determinadas prácticas pesqueras, el aumento de la pesca ilegal y la 
sobreexplotación.  El tema de la sostenibilidad de los océanos cobra así la prioridad que 
merece y venía siendo reclamada no solo por grupos ecologistas, sino también por 

pescadores y representantes de comunidades costeras, y, en general, por la sociedad civil, 
hastiados y afectados por el abuso de recursos marinos. Celebramos este positivo cambio de 
mentalidad que ha llevado a los ministros de la APEC a comprometerse a compartir 

información sobre estos ecosistemas y los efectos del cambio climát ico en ellos, en la pesca 
y la acuicultura. Se ha acordado también redoblar esfuerzos para conservar los ecosistemas 
marinos de Asia y el Pacífico, y mejorar los certificados ecológicos y de salubridad de las 
exportaciones pesqueras, lo cual está directamente vinculado con la seguridad alimentaria. El 

futuro de la alimentación mundial depende, en gran parte, del equilibrio y de los recursos de 
los océanos, por lo que podemos decir que somos un país afortunado al contar con dos mil 
kilómetros de franja costera al Pacífico. Más aun, nuestro país ha dado un gran paso al crear 
las reservas de islas y puntas guaneras, por su importancia fertilizadora del fitoplancton, 
base de la cadena alimenticia, lo que seguramente fue considerado por los organizadores al 
decidir hacer esta reunión en Paracas. (El Comercio A4) 

http://elcomercio.pe/impresa/notas/declaracion-paracas/20101013/653219 
 
APEC, POR LA ACUICULTURA 
ICA | Paracas. El ministro de la Producción, Jorge Villasante, clausuró ayer la Tercera 
Reunión Ministerial del APEC de los Océanos (AOMM3) en la ciudad de Paracas. Del cónclave 

ministerial participaron 16 delegaciones de las economías miembros del bloque que son 
miembros del Foro de Cooperación Económica Asia - Pacífico (APEC). Ellos acordaron 

propiciar el ordenamiento sostenible de recursos pesqueros y acuicultivos con el objetivo de 
garantizar la seguridad alimentaría mundial, manifestó el ministro de la Producción, Jorge 
Villasante. Esta decisión forma parte de las conclusiones de la Tercera Reunión Ministerial de 
los Océanos del APEC, que culminó en Paracas. “Los miembros del APEC coincidimos en que 
tenemos que desarrollar la actividad pesquera no sólo pensando en la captura de especies 
sino potenciar una actividad económica tan importante como la acuicultura”, destacó el 
ministro de la Producción, Jorge Villasante. La declaración. Al término de este evento, las 

economías del APEC suscribieron la “Declaración de Paracas” en la que se comprometieron a 
emprender una agenda de acción económica del APEC. En ella se comprometen a reforzar el 
trabajo en el desarrollo sostenible y protección del ambiente marino. (Correo – Ica) 
http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=27&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=73&txt
Nota_id=455080 
 

 
IMPULSARÁN ORDEN EN LA PESCA MUNDIAL  
Las economías integrantes del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC) 
propiciarán el ordenamiento sostenible de los recursos pesqueros y acuícolas con el objetivo 
de garantizar la seguridad alimentaria mundial, manifestó el ministro de la Producción, 

http://elcomercio.pe/impresa/notas/declaracion-paracas/20101013/653219
http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=27&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=73&txtNota_id=455080
http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=27&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=73&txtNota_id=455080


Jorge Villasante. Esta decisión forma parte de las conclusiones de la Tercera Reunión 

Ministerial de los Océanos del APEC, que culminó ayer en Paracas, y que contó con 16 
delegaciones de los países del referido bloque. “Los miembros del APEC coincidimos en que 
debemos desarrollar la actividad pesquera no solo pensando en la captura de especies sino 
en potenciar una actividad económica tan importante como la acuicultura”, dijo Villasante. El 
ministro también señaló que las economías del APEC reforzarán el trabajo en materia de 
desarrollo sostenible y protección del ambiente marino. (…) ( El Co mercio B19, Portada B1) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/impulsaran-orden-pesca-mundial/20101013/653174 

 
APEC IMPULSARÁ DESARROLLO SOSTENIDO DE LA ACUICULTURA 
Paracas.- Las economías que forman parte del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico 
(APEC) propiciarán el ordenamiento sostenible de los recursos pesqueros y acuícolas con el 
objetivo de garantizar la seguridad alimentaria mundial, anunció el titular del Ministerio de la 
Producción (Produce), Jorge Villasante.  Resaltó que esta decisión forma parte de las 

conclusiones de la Tercera Reunión Ministerial de los Océanos del APEC, que culminó ayer en 
la ciudad de Paracas (Ica), cita que contó con la participación de 16 delegaciones de las 

economías miembros del bloque. “Los miembros del APEC coincidimos en que tenemos que 
desarrollar la actividad pesquera no sólo pensando en la captura de especies marinas sino 
potenciando una actividad económica tan importante como la acuicultura”, enfatizó. Al 
término de este encuentro, los representantes de las economías del APEC suscribieron la 
Declaración de Paracas en la que se comprometieron a emprender una agenda de acción. (El 

Peruano 9) 
 
ESTÁN A FAVOR DE CONSERVACIÓN DE RECURSOS MARINOS 
Ica.- Luego de dos días de extensas jornadas, los ministros y altos funcionarios del APEC 
suscribieron la “Declaración de Paracas”. El documento plasma el compromiso consensuado 
de las 21 economías del foro económico Asia – Pacífico de impulsar una agenda de acción 
para la conservación y manejo sostenible de los recursos marinos. (Correo – 6, con foto del 

ministro de la Producción, Jorge Villasante) 
 
CÓNCLAVE PESQUERO EN PARACAS 

Al finalizar la Tercera Reunión Ministerial de los Oceános de las economías integrantes del 
Foro de Cooperación Económica Asia – Pacífico (APEC), realizada en Paracas (Ica), las 
delegaciones asistentes acordaron propiciar el ordenamiento sostenible de recursos 

pesqueros e impulsar la acuicultura con el objetivo de garantizar la seguridad alimentaria 
mundial, informó el ministro de la Producción, Jorge Villasante. (Diario 16- 10) 
 
PERÚ: APEC ACUERDA EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LOS RECURSOS MARINOS 
Los ministros y responsables de economía del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico 
(APEC), reunidos en Lima, acordaron el desarrollo sostenible de los recursos marinos y 
protección del ambiente marino, informó el martes el ministro peruano de la Producción, 

Jorge Villasante. Indicó que tras dos días de reuniones se firmó la "Declaración de Paracas" 
que asegura el "Desarrollo sostenible y protección del ambiente marino, Impacto del cambio 
climático en los océanos, Promoción y facilitación del comercio y la inversión; y el Papel de 
los océanos en la seguridad alimentaria". "El documento plasma el compromiso consensuado 

de las 21 economías del foro económico Asia-Pacífico de impulsar una agenda de acción para 
la conservación y manejo sostenible de los recursos marinos, que se constituyen en fuente 
de seguridad alimentaria para la humanidad", dijo el ministro a la prensa.  (Agencia 

Associated France Press/Web Terra Colombia/) 
http://economia.terra.com/noticias/noticia.aspx?idNoticia=201010122233_AFP_223300-TX-
BXF01 
http://economia.terra.com.co/noticias/noticia.aspx?idNoticia=201010122233_AFP_223300-
TX-BXF01 
 

APEC REFUERZA SU COMPROMISO PARA COOPERAR EN EL USO SOSTENIBLE DE 
LOS OCÉANOS 
Los países miembros del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) reforzaron hoy 
su compromiso para cooperar en el uso sostenible de los océanos, al término de una reunión 
celebrada en la localidad costera peruana de Paracas.La llamada "Declaración de Paracas", 
que hace alusión a este espacio natural protegido al sur de Lima, instó a los países de la 

APEC a incluir en su agenda la búsqueda de mecanismos para promover la cooperación en la 

investigación de los océanos y en la reducción de la contaminación marina. Los ministros de 
la APEC encargados de estos asuntos coincidieron en la necesidad de compartir información 
sobre estos ecosistemas y el efecto que tiene el cambio climático en ellos, así como en la 
pesca y la acuicultura. De esta forma, la APEC busca proteger la salud humana, lograr 

http://elcomercio.pe/impresa/notas/impulsaran-orden-pesca-mundial/20101013/653174
http://economia.terra.com/noticias/noticia.aspx?idNoticia=201010122233_AFP_223300-TX-BXF01
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beneficios sociales y económicos, y contribuir a la seguridad alimentaria en la región, según 

informó la organización. "Reconocemos que si logramos un mejor conocimiento de los 
océanos y sus beneficios económicos, sociales y ambientales conexos, y mejorarnos nuestra 
capacidad para ordenar los ecosistemas marinos de una manera sostenible podremos 
obtener un mayor beneficio de los ambientes marinos", indica el documento final. El ministro 
peruano de la Producción, Jorge Villasante, señaló que los océanos están en crisis por el 
cambio climático, la destrucción de determinadas prácticas pesqueras, el aumento de la 
pesca ilegal y la sobreexplotación de los recursos. "Debemos apoyar a las economías 

presentes y al mundo entero en la perspectiva de lograr la seguridad alimentaria para la 
humanidad, considerando que para el año 2050 seremos 9.500 millones de personas en el 
planeta, por lo q ue es necesario tener alimento necesario que les permita vivir en 
condiciones adecuadas", afirmó Villasante. (...) En la reunión de Paracas participaron los 
ministros y delegaciones de las economías de Australia, Brunei, Canadá, Chile, República 
Popular China, Japón, Indonesia, Corea del Sur, México, Papúa Nueva Guinea, Filipinas, 

Taiwán, Tailandia, Estados Unidos y Vietnam. Las conclusiones del encuentro serán enviadas 
a las próximas reuniones de la APEC que se celebrarán en Japón en octubre y noviembre, 

como son la dedicada a la Seguridad Alimentaria y la de Jefes de Estado y de Gobierno. 
(Agencia EFE/Agencia Pueblo en LineaWeb Diario Nuevo Herald) 
http://www.google.com/hostednews/epa/article/ALeqM5h7UWBNGebcC9ZDNhD8lO-
rfpxGJw?docId=1383311 
http://spanish.peopledaily.com.cn/31620/7164534.html 

http://www.elnuevoherald.com/2010/10/11/817998/peru-ministros-de-apec-analizan.html 
 
MIEMBROS DE APEC PACTAN MANEJO DE RECURSOS MARINOS 
Un total de 16 países miembros del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC, 
siglas en inglés), integrado por 21 economías, firmaron hoy la Declaración de Paracas, en 
que plasman la necesidad de impulsar un manejo sostenible de los recursos marinos para la 
seguridad alimentaria mundial. El documento, elaborado tras dos días de análisis, debate y 

reflexión, cuenta con cuatro temas rectores: Desarrollo sostenible y protección del ambiente 
marino; Impacto del cambio climático en los océanos; Promoción y facilitación del comercio y 
la inversión, y el Papel de los océanos en la seguridad alimentaria.  "Hemos concordado 

impulsar una agenda de acción para la conservación y manejo sostenible de los recursos 
marinos, una fuente de seguridad alimentaria para la humanidad", dijo el ministro peruano 
de la Producción, Jo rge Villasante, presidente de la III Reunión Ministerial de los 

Océanos (AOMM3). "Debemos apoyar a las economías presentes y al mundo entero en la 
perspectiva de lograr la seguridad alimentaria para la humanidad, considerando que para el 
año 2050 seremos 9.500 millones de personas en el planeta", dijo Villasante durante la 
clausura. Al cerrar el cónclave este martes, ministro agregó que "es necesario desarrollar 
esfuerzos no solo en la captura (pesca), sino una actividad importante como la acuicultura". 
En ese sentido, destacó que los mares y la seguridad alimentaria que produce están 
amenazados por la pesca indiscriminada, la contaminación ambiental y el cambio climático, 

entre otras amenazas.  El encuentro ministerial del APC, cuyo lema fue "Océanos saludables 
y ordenación de las pesquerías para la seguridad alimentaria", tuvo lugar en el balneario de 
Paracas, en la región de Ica, 240 kilómetros al sur de Lima, la capital peruana. (Agencia de 
noticias Xinhua- China) 

http://spanish.china.org.cn/international/txt/2010-10/13/content_21111771.htm 
 
CLAUSURAN REUNIÓN APEC SOBRE LOS OCÉANOS EN PISCO 

Con la participación de los miembros de las principales economías en el mundo, el ministro 
de la Producción de Perú, Jorge Villasante Araníbar, clausuró la Tercera Reunión de 
Ministros de los Océanos de APEC, en el distrito de Paracas, cuyo tema principal se relacionó 
a los océanos del mundo. En dicho evento los ministros trataron temas relacionados al apoyo 
sostenible y protección de las especies, los impactos climáticos en los océanos y la 
promoción y facilitación del comercio y la inversión. Al final del cónclave los ministros 

firmaron la DECLARACION DE PARACAS la cual busca el cuidado de los océanos y el 
ordenamiento de la pesca. El ministro de pesquería de Chile agradeció el gesto de sus 
colegas en torno al caso de los mineros que fueron rescatados por su gobierno. (Enlace 
Nacional) 
http://enlacenacional.com/2010/10/13/clausuran-reunion-apec-sobre-los-oceanos-en-pisco/ 
 

PERÚ: APEC ACUERDA EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LOS RECURSOS MARINOS 

Los ministros y responsables de economía del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico 
(APEC), reunidos en Lima, acordaron el desarrollo sostenible de los recursos marinos y 
protección del ambiente marino, informó el martes el ministro peruano de la Producción, 
Jorge Villasante. Los ministros y responsables de economía del Foro de Cooperación 

http://www.google.com/hostednews/epa/article/ALeqM5h7UWBNGebcC9ZDNhD8lO-rfpxGJw?docId=1383311
http://www.google.com/hostednews/epa/article/ALeqM5h7UWBNGebcC9ZDNhD8lO-rfpxGJw?docId=1383311
http://spanish.peopledaily.com.cn/31620/7164534.html
http://www.elnuevoherald.com/2010/10/11/817998/peru-ministros-de-apec-analizan.html
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Económica Asia-Pacífico (APEC), reunidos en Lima, acordaron el desarrollo sostenible de los 

recursos marinos y protección del ambiente marino, informó el martes el ministro peruano 
de la Producción, Jorge Villasante. Indicó que tras dos días de reuniones se firmó la 
"Declaración de Paracas" que asegura el "Desarrollo sostenible y protección del ambiente 
marino, Impacto del cambio climático en los océanos, Promoción y facilitación del comercio y 
la inversión; y el Papel de los océanos en la seguridad alimentar ia". (Agencia AFP) 
http://noticias.latam.msn.com/xl/latinoamerica/articulo_afp.aspx?cp-documentid=25922447 
 

APEC REFUERZA COMPROMISO PARA COOPERAR EN EL USO SOSTENIBLE DE LOS 
OCÉANOS 
Los países miembros del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) reforzaron hoy 
su compromiso para cooperar en el uso sostenible de los océanos, al término de una reunión 
celebrada en la localidad costera peruana de Paracas. (…) El ministro peruano de la 
Producción, Jorge Villasante, señaló que los océanos están en crisis por el cambio 

climático, la destrucción de determinadas prácticas pesqueras, el aumento de la pesca ilegal 
y la sobreexplotación de los recursos. (ABC de España, Agencia EFE, ADN.es, 

http://www.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=550392 
http://www.adn.es/internacional/20101012/NWS-1227-APEC-compromiso-sostenible-
cooperar-refuerza.html 
 
MIEMBROS DE APEC PACTAN MANEJO DE RECURSOS MARINOS 

Un total de 16 países miembros del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC, 
siglas en inglés), integrado por 21 economías, firmaron el día 12 la Declaración de Paracas, 
en que plasman la necesidad de impulsar un manejo sostenible de los recursos marinos para 
la seguridad alimentaria mundial. El documento, elaborado tras dos días de análisis, debate y 
reflexión, cuenta con cuatro temas rectores: Desarrollo sostenible y protección del ambiente 
marino; Impacto del cambio climático en los océanos; Promoción y facilitación del comercio y 
la inversión, y el Papel de los océanos en la seguridad alimentaria."Hemos concordado 

impulsar una agenda de acción para la conservación y manejo sostenible de los recursos 
marinos, una fuente de seguridad alimentaria para la humanidad", dijo el ministro peruano 
de la Producción, Jorge Villasante, presidente de la III Reunión Ministerial de los Océanos 

(AOMM3). (Web Pueblo en Línea) 
http://spanish.peopledaily.com.cn/31620/7164534.html 
 

PERÚ: APEC ACUERDA EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LOS RECURSOS MARINOS 
Los ministros y responsables de economía del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico 
(APEC), reunidos en Lima, acordaron el desarrollo sostenible de los recursos marinos y 
protección del ambiente marino, informó el martes el ministro peruano de la Producción, 
Jorge Villasante. Indicó que tras dos días de reuniones se firmó la "Declaración de Paracas" 
que asegura el "Desarrollo sostenible y protección del ambiente marino, Impacto del cambio 
climático en los océanos, Promoción y facilitación del comercio y la inversión; y el Papel de 

los océanos en la seguridad alimentaria". (Terra Colombia) 
http://economia.terra.com.co/noticias/noticia.aspx?idNoticia=201010122233_AFP_223300-
TX-BXF01 
 

EL APEC REFUERZA SU COMPROMISO PARA COOPERAR EN EL USO SOSTENIBLE DE 
LOS OCÉANOS 
Los países miembros del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) reforzaron hoy 

su compromiso para cooperar en el uso sostenible de los océanos, al término de una reunión 
celebrada en la localidad costera peruana de Paracas.  La llamada "Declaración de Paracas", 
que hace alusión a este espacio natural protegido al sur de Lima, instó a los países de la 
APEC a incluir en su agenda la búsqueda de mecanismos para promover la cooperación en la 
investigación de los océanos y en la reducción de la contaminación marina.  Los ministros de 
la APEC encargados de estos asuntos coincidieron en la necesidad de compartir información 

sobre estos ecosistemas y el efecto que tiene el cambio climático en ellos, así como en la 
pesca y la acuicultura. De esta forma, la APEC busca proteger l a salud humana, lograr 
beneficios sociales y económicos, y contribuir a la seguridad alimentaria en la región, informó 
la organización. El ministro peruano de la Producción, Jorge Villasante, señaló que los 
océanos están en crisis por el cambio climático, la destrucción de determinadas prácticas 
pesqueras, el aumento de la pesca ilegal y la sobreexplotación de los recursos. (Web 

Publimetro.com – México) 

http://www.publimetro.com.mx/noticias/apec-refuerza-su-compromiso-para-cooperar-en-el-
uso-sostenible-de-los-oceanos/ejjl!1383311/ 
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ECONOMÍAS APEC BUSCAN CONSOLIDAR PESCA RESPONSABLE Y GARANTIZAR 

SEGURIDAD ALIMENTARIA MUNDIAL 
Las economías del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC) unirán esfuerzos 
para consolidar el desarrollo de una pesca responsable que concilie con la conservación de 
las especies marinas y, de esta manera, garantice la seguridad alimentaria en el mundo, 
manifestó hoy el ministro de la Producción, Jorge Villasante. “Los océanos son fuente de 
alimento para más de 3,000 millones de personas en el mundo, sin embargo, debemos 
realizar necesarios esfuerzos para consolidar una pesca responsable que concilie la 

conservación de las especies con su óptimo aprovechamiento racional en un marco de 
sostenibilidad de las actividades pesqueras”, afirmó. (Blog Infomar Perú) 
http://infomarperu.blogspot.com/2010/10/economias-apec-buscan-consolidar-pesca.html 
 
COMIENZA LA REUNIÓN DE MINISTROS Y ENCARGADOS DE PESCA DE LA APEC  
La Tercera Reunión de Ministros del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) 

relacionados con la pesca comenzó hoy en la localidad peruana de Paracas, al sur de Lima, 
con el objetivo de establecer los parámetros necesarios para asegurar la pesca responsable y 

la conservación de las especies.  La cita fue inaugurada por el ministro peruano de la 
Producción, Jorge Villasante, quien aseguró que se deben realizar los esfuerzos necesarios 
para conciliar la conservación de las especies y la sostenibilidad. (Terra Noticias España) 
http://noticias.terra.es/2010/economia/1011/actualidad/comienza-la-reunion-de-ministros-
y-encargados-de-pesca-de-la-apec.aspx 

  
PERÚ: MINISTROS DE APEC ANALIZAN GESTIÓN DE OCÉANOS 
LIMA. Ministros y funcionarios de las economías miembros del Foro de Cooperación 
Económica Asia-Pacífico (APEC), relacionados con la gestión de océanos iniciaron el lunes 
una reunión de dos días en la localidad sureña de Paracas para discutir temas como la 
conservación y sostenibilidad de especies marinas y la pesca responsable. La Tercera 
Reunión de Ministros APEC relacionados con los Océanos tiene como lema "Océanos 

saludables y ordenación de las pesquerías para la Seguridad Alimentaria", que se 
desarrollará hasta el martes en Paracas, a 200 kilómetros de Lima, donde se ubica la mayor 
reserva natural marina de Perú. La cita fue inaugurada por el ministro de la Producción de 

Perú, Jorge Villasante, quien destacó que los océanos, fuente de alimento para más de 
3.000 millones de personas en el mundo, están siendo amenazados por la pesca 
indiscriminad a y los efectos de la contaminación.  (El Nuevo Herald) 

http://www.elnuevoherald.com/2010/10/11/817998/peru-ministros-de-apec-analizan.html 

 
PERÚ SERÁ SEDE DE TERCERA REUNIÓN DE MINISTROS DE APEC RELACIONADOS A 
LOS OCEÁNOS. 
Ministro Jorge Villasante la presidirá (Diario El Comercio – Cusco – Portada – Martes 

12.10.2010) 
 
PERÚ SERÁ SEDE DE TERCERA REUNIÓN DE MINISTROS DE APEC RELACIONADOS 
CON LOS OCÉANOS 
La Seguridad Alimentaria es un objetivo estratégico para el sector de la pesca, por lo que se 
han adoptado un conjunto de medidas para incentivar el consumo de pescado en la 

población, así como para generar las condiciones de una mayor participación del sector 

privado en el desarrollo de la pesquería de consumo humano directo. El ministro de la 
Producción, Jorge Villasante, indicó que el gobierno continúa trabajando en su estrategia 
de formar el hábito de consumo de pescado, con especial énfasis en la anchoveta y la pota 
(calamar gigante), que permitan contribuir con la provisión de proteínas de origen animal a 
la población. (Diario del Cusco – 5) 
 
MINISTROS DEL APEC ASEGURAN SOSTENIBILIDAD DE PESQUERÍA Y SEGURIDAD 

ALIMENTARIA 
Luego de dos días de extensas jornadas, los ministros y altos funcionarios del APEC que 
participaron en la Tercera Reunión Ministerial de los Océanos (AOMM3, por sus siglas en 
inglés), suscribieron la “Declaración de Paracas”, que fue dada a conocer por el ministro de 
la Producción del Perú y presidente del encuentro internacional, Jorge Villasante Araníbar. El 
documento plasma el compromiso consensuado de las 21 economías del foro económico Asia 

– Pacífico de impulsar una agenda de acción para la conservación y manejo sostenible de los 

recursos marinos, que se constituyen en fuente de seguridad alimentaria para la humanidad. 
(Web Con Nuestro Perú) 
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PESQUERÍA 
MÉXICO ESPERA ANCHOVETA 
Gracias al tratado comercial que México y el Perú negocian, Luis Fueyo, comisionado de 
Áreas Naturales Protegidas de México, espera que la anchoveta peruana ingrese en grandes 
cantidades al mercado de consumo humano directo de su país. (El Comercio B4, B19, Diario 
16-10) 

http://elcomercio.pe/impresa/notas/breves-economicos_1/20101013/653247 
 
SEPA MÁS 
El ministro de Pesquería de Indonesia invitó a las pesqueras locales a procesar en dicho país. 
(El Comercio B19, La Primera 11) 
 
CONSTRUIRÁN CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN EL ÑURO 

El Ñuro, playa ubicada en Piura que registra junto a Punta Sal una gran variedad de especies 
marítimas, tendrá un centro de investigación. Este proyecto está siendo impulsado por el 

área de Biología Marina de la Universidad Peruana Cayetano Heredia.  A través de un 
convenio con Petrobras se construirá un laboratorio marino donde científicos y estudiantes 
investigarán la biodiversidad de este lugar único, y serán puestas a prueba nuevas técnicas 
en acuicultura con especies locales de gran valor, para luego transferir la tecnología a los 

pescadores locales. (El Comercio A11) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/construiran-centro-investigacion-
nuro/20101013/653216 
 
PESCA ARTESANAL 
Chiclayo.- El gobierno regional de Lambayeque, a través de la Dirección Regional de la 
Producción, lanzó una nueva convocatoria para seleccionar a los pescadores artesanales que 

se beneficiarán con la entrega de equipos para la captura de nuevas especies ante bla 
proximidad de la temporada de verano. (El Peruano 26) 
 

MYPE E INDUSTRIA 
EMPRESARIOS INCREMENTAN SU CONFIANZA EN ECONOMÍA LOCAL 

Cada vez más los empresarios se muestran optimistas ante los avances macroeconómicos de 
nuestro país, pues el 91.3% de ellos considera que la situación mejoró respecto a la 
observada en 2009, según una encuesta de la firma en servicios profesionales Deloitte Perú. 
Este resultado se contrasta con el obtenido en el trimestre anterior, que arrojaba que el 
61.5% de ejecutivos esperaba un progreso. Además, sólo un 7.5% de los empresarios 
sostuvo que no hubo cambios y un 1.2% señaló que empeoró, lo que indica las buenas 
perspectivas para los próximos 12 meses, según los resultados de la segunda edición del 

Barómetro de Empresas Deloitte Perú. (El Peruano 8) 
 
CONSUMO DE LOS "RICOS" DE CONOS DE LIMA ES SIMILAR AL DE ESTRATOS 
ALTOS  
Comprar un auto o acceder a marcas de renombre, ha dejado de ser exclusividad de los 
niveles socioeconómicos A y B. Y es que en los llamados „conos‟ de Lima la modernidad, 

aunada a la mejora económica del país, ha impulsado en gran medida el crecimiento del 

segmento C. Incluso, el comportamiento de compra de los consumidores de ciertos distritos 
del cono norte, este y sur, principalmente (clasificados dentro del nivel C1), ya se asemeja al 
de los estratos altos (A/B) de San Isidro o Miraflores. Hernán Chaparro, gerente general de 
la consultora GfK Conecta, sostuvo que estos cambios responden a la gran expansión de la 
oferta (sobre todo comercial) por parte de las empresas y a variables culturales que influyen 
en los patrones de compra. (Gestión 3) 

 
COMERCIANTES DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS GANAN HASTA 426%  
Ya estamos casi en la quincena de octubre, pero los comerciantes minoristas de productos 
agrícolas siguen haciendo su agosto, logrando ganancias extraordinarias. Un claro ejemplo 
de lo que está sucediendo en las "paraditas" y bodegas es el alto margen de comercialización 
(precio minorista comparado con el precio mayorista) que logran los comerciantes de estos 
centros de expendio con la venta del choclo, pues sus ganancias superan los 426%, 

alimentadas por la asimetría de información de los comerciantes minoristas y los 
consumidores finales y por mayor demanda de los consumidores. (Gestión 4) 

 
CAFÉ GENERARÁ US$750 MILLONES EN EL 2010 
Según la Junta Nacional del Café, al cierre del presente año, la cosecha de café, que se 
calcula rondará los cinco millones de quintales, generará divisas por US$750 millones. 

Entretanto, mañana culminará el VI Concurso Nacional de Calidad, evento que premiará al 

http://elcomercio.pe/impresa/notas/breves-economicos_1/20101013/653247
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mejor café peruano de entre 14 regiones cafetaleras del país. Los favoritos, trascendió, son 

los puneños. (El Comercio B8) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/piqueo-empresarial_1/20101013/653135 
 
EXPO VINO REÚNE A MÁS DE 150 BODEGAS 
Por sétimo año consecutivo, la ciudad de Lima acogerá el encuentro vitivinícola más 
importante de Latinoamérica: Expo Vino Wong 2010, que se iniciará mañana y durará hasta 
el domingo 17 en el Círculo Militar de Chorrillos. La cita reunirá a más de 150 bodegas 

expositoras, así como a destacados productores nacionales e internacionales. (Correo 3) 
 
RESPALDO EL CÓDIGO 
El presidente de Indecopi, Eduardo de la Piedra, salió al frente de algunas críticas y precisó 
que el Código de Consumo contiene importantes aportes en beneficio del consumidor, pues 
presenta una mejor y mayor cobertura de los derechos del consumidor en productos y 

servicios de salud, financieros y educativos, entre otras materias de significativa relevancia 
para el ciudadano. Subrayó que el código ha logrado un perfeccionamiento integral de las 

normas antes vigentes en materia de protección y defensa del consumidor, por lo que el 
Indecopi, como institución, viene organizando y capacitando a sus técnicos para atender a la 
ciudadanía con la calidad que exige dicho código. (Gestión 6) 
 
CONSTRUYEN NUEVO CENTRO COMERCIAL EN LAS MALVINAS 

LIMA | Al finalizar el año 2011, la cuadra seis de la avenida Argentina en el Cercado de Lima 
tendrá un nuvo rostro, pues para esa fecha se tiene previsto inaugurar el primer centro 
comercial en Las Malvinas que albergará alrededor de 914 nuevos locales. Luis Romero 
Antola, gerente general de inmobiliaria Estructura, agregó a Correo que este nuevo local 
estará destinado al comercio de artículos deportivos, de computación, audio y video, además 
de equipos para carros. (Correo 8) 
http://correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=4&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=80&txtN

ota_id=455360 
AJE EVALÚA CONSTRUIR NUEVAS PLANTAS DE PRODUCCIÓN EN PERÚ  
La multinacional peruana Aje evalúa construir nuevas plantas de producción en Perú, como 

parte de su plan de expansión hacia el año 2020, el cual demandará la creación de nuevos 
portafolios de productos. Así lo informó el gerente general de Ajeper, Percy Fonseca, quien 
indicó que entre los planes de la empresa también se contempla el fortalecimiento de 

algunas de las categorías en las cuales ya participan. (Gestión 10, El Comercio B6, Expreso 
17) 
 
DOS MIL EMPRESAS DE CHILE HACEN NEGOCIOS EN EL PERÚ  
El director del Departamento económico de la Embajada de Chile en Perú, Camilo Navarro 
Ceardi, señaló que debe haber unas 2,000 empresas chilenas que realizan negocios en el 
Perú. Asimismo, indicó que la embajada chilena tendría un registro de unas 20 medianas 

empresas de Chile que ingresaron al país a través de inversiones directas este año; aunque 
enfatizó que debe haber más compañías que hacen prospecciones de mercado a lo largo del 
año. También mencionó que el flujo de inversión chilena al Perú en los últimos 12 meses es 
de US$ 1,600 millones. (Gestión 13) 

 
MINAG A FAVOR DE ADELANTAR VENTA DE GASOHOL EN LIMA  
Si bien el Ministerio de Energía y Minas (MEM) no ha aceptado el pedido de las empresas 

para que en este mes ingrese a los grifos de Lima el gasohol (mezcla de gasolinas con un 
7.8% de etanol), sin embargo, el Ministerio de Agricultura les abrió una esperanza. El 
ministro de Agricultura, Rafael Quevedo, informó ayer que a medida que se demuestre que 
hay suficiente stock de etanol para la mezcla, entonces se puede adelantar el nuevo plazo 
que dispuso el MEM. (Gestión 8) 
 

SECTOR DE BIOCOMBUSTIBLES 
Respecto a la información de biocombustibles (Gestión 12.10.2010), el presidente del Comité 
Especial de Biocombustibles de la Sociedad Nacional de Industrias, Ari Loebl, señaló que a 
partir del 1 de enero del 2011, se comenzará a comercializar el combustible B5 (95% de 
diesel y 5% de biodiesel B100), y precisó que Perú tiene capacidad instalada y lista para 
producir 50,000 TM anuales. "No debería haber un déficit (de biodiesel) y, si por razones 

imprevistas este se produjera, sería mínimo", agregó. Puntualizó que las inversiones 

actuales, en ejecución y proyectadas en proyectos de biodiesel y etanol son de US$ 1,000 
millones. (Gestión 12) 
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PRODUCCIÓN DE ELECTRICIDAD  

La producción nacional de electricidad se incrementó en 7.8% en setiembre del 2010, siendo 
en total 2,921 gigavatios hora (Gwh), informó el Ministerio de Energía y Minas. La 
generación eléctrica con centrales hidráulicas representó el 49% del total de la producción, 
mientras la generación termoeléctrica tuvo una participación de 51%. En agosto, la 
producción eléctrica aumentó en 9.3%. La producción de las centrales hidráulicas en 
setiembre fue de 1,436 Gwh, mostrando un crecimiento de 0.4%, mientras que la 
generación termoeléctrica ascendió a 1,484 Gwh, siendo mayor en 16.1%. (Gestión 6, 

Perú.21-11) 
 
COMPRAS DEL ESTADO SUPERARÍAN LOS S/. 50,000 MILLONES ESTE AÑO, ESTIMA 
EL OSCE 
Las adquisiciones del Estado en bienes, servicios y obras superarían los 50,000 millones de 
nuevos soles este año (equivalentes a 18,000 millones de dólares) impulsadas por un mayor 

gasto público vinculado a obras, estimó hoy el Organismo Supervisor de las Contrataciones 
del Estado (OSCE). El presidente del OSCE, Ricardo Salazar, señaló que las contrataciones 

públicas del país han mostrado una evolución positiva promedio en los últimos años, lo que 
se explica por los fuertes niveles de ejecución del gasto público por parte de las entidades 
del Estado. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=8J566087ylw= 
 

PRODUCCIÓN DE GAS NATURAL AUMENTÓ 74.47% EN PRIMEROS NUEVE MESES 
DEL AÑO 
La producción acumulada de gas natural fue de 161 millones 460,617.91 pies cúbicos en el 
período enero - setiembre del 2010, que representa un incremento de 74.47 por ciento con 
respecto a la producción acumulada en el mismo período del año 2009, reportó hoy 
Perupetro. Indicó que la producción en lo que va del año 2010 se ha incrementado 
principalmente para atender los mayores requerimientos del sector eléctrico y a la entrega 

de gas a la planta de gas natural licuado (GNL), operado por la empresa Perú LNG. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=5aIvt6rvVhg= 
CADENA PRODUCTIVA DEL PAN GENERA UN VALOR DE PRODUCCIÓN DE US$ 6,000 

MILLONES ANUALES 
La industria panificadora genera un valor de producción de alrededor de 6,000 millones de 
dólares anuales, afirmó hoy el presidente de la Asociación Peruana de Empresarios de la 

Panadería y Pastelería (Aspan), Pío Pantoja.  Agregó que durante los últimos años se ha 
incrementado la variedad de producción de pan en Perú y existen 300 clases, por lo que se 
espera que el incremento del consumo de dicho producto tenga un crecimiento importante 
en los próximos años. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=5u/+YShwKX8= 
 
PROMPERÚ HARÁ PROSPECCIÓN DE MERCADOS EN INDUSTRIA DE LA VESTIMENTA 

EN EEUU Y EN AVÍOS E INSUMOS EN CHINA 
La Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú) realizará la 
actividad denominada “Inteligencia de Mercados de la Industria de la Vestimenta en Estados 
Unidos y Avíos e Insumos en China”, en las ciudades de Los Angeles, y Zheijan y Shangai, 

respectivamente, del 15 al 25 de octubre. Explicó que esta actividad constituye una misión 
de prospección de los mercados estadounidense y asiático, con el objetivo de recopilar 
información de valor y de fuentes primarias sobre los mercados meta de los Planes 

Operativos de Desarrollo de Mercados Destino (POM) en ambos países para los productos 
peruanos con valor agregado. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=qDC/BZX8GNM= 

 
COFIDE Y MINERA YANACOCHA DESTINARÁN MÁS DE US$ 1.2 MILLONES 
PARA DESARROLLO EMPRESARIAL EN CAJAMARCA 
La Corporación Financiera de Desarrollo (Cofide) y Minera Yanacocha suscribieron 
hoy un convenio para ampliar el programa de financiamiento denominado Iniciativas 
de Desarrollo Empresarial Solidario, con una inversión superior a 1.2 millones de 
dólares. El presidente de Cofide, Daniel Zárate, explicó que este proyecto se 
desarrollará en las provincias de Celendín, San Miguel, Santa Cruz y Hualgayoc, del 
departamento de Cajamarca.  (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=txshy68Agjk= 
 

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=8J566087ylw=
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=5aIvt6rvVhg=
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=5u/+YShwKX8=
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=qDC/BZX8GNM=
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=txshy68Agjk=


INDUSTRIA DE JUGOS ENVASADOS CRECERÍA ESTE AÑO 3% CON VENTAS 
QUE SUPERARÍAN LOS 105 MILLONES DE LITROS 

La industria de jugos envasados crecería este año alrededor de tres por ciento en Perú 
con ventas que superarían los 105 millones de litros a nivel nacional, afirmó hoy el 
gerente de Marketing de la Región Trasandina de Coca Cola, Ignacio Ruiz.  “El 
mercado de jugos de fruta envasados y procesados no pierde el dinamismo en 
crecimiento. El año pasado cerró con un crecimiento de 4.5 por ciento y este año 
mantendrá un ritmo importante”, manifestó. Sostuvo que la demanda por este tipo de 
productos tuvo un año muy bueno en el 2007, cuando avanzó diez por ciento, y espera 
que en los próximos años recupere ese nivel, de la mano con el Producto Bruto Interno 
(PBI) nacional. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=M3N+TJvjhcc= 
 
EMPRESAS EN PERÚ INVERTIRÍAN MÁS DE S/.600 MILLONES EN CANASTAS 
NAVIDEÑAS ESTE AÑO 

Las empresas privadas y estatales de Perú invertirían más de 600 millones de nuevos 
soles en las canastas navideñas que obsequiarán a sus trabajadores este fin de año, 
afirmó hoy el gerente general de Servitebca, José Antonio Majluf. “En el país existen 
aproximadamente tres millones de empleados públicos formales y tres millones de 
empleados privados, y el 50 por ciento de estos seis millones de empleados reciben 
un regalo o canasta navideña por parte de sus empresas”, señaló. Subrayó que no 
sólo las medianas y grandes empresas dan este beneficio a sus trabajadores sino que 
también lo hacen las micro y pequeñas empresas (mypes), impulsadas por el 
crecimiento económico del país. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=YKrxjBC7VTg= 
 
EMPRESAS DE COREA QUE ASISTIERON A RUEDA DE NEGOCIOS VENDERÍAN 
POR US$ 1 MILLÓN EN PERÚ EN PRÓXIMOS 12 MESES 

Las 12 empresas de la República de Corea que participaron en la rueda de negocios 
realizada en Lima el 4 de octubre, concretarían negocios por un millón de dólares en 
Perú en los próximos 12 meses, informó hoy el Centro de Comercio Exterior (CCEX) 
de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), organizador del evento.  Las empresas 
coreanas, que tuvieron más de 300 citas de negocios, comercializan uniformes 
militares, telas para vestidos de novia, ropa deportiva, telas para ropa de hombre, 
entre otros. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=dDZnM0bC4Pg= 
 
EL 50% DE LAS COMPRAS ESTATALES EN PERÚ EN PRÓXIMOS TRES AÑOS 
SE HARÍAN POR SUBASTA INVERSA Y CONVENIO MARCO 

El 50 por ciento de las compras estatales en Perú durante los próximos tres años se 
realizarían a través de las modalidades de subasta inversa y convenio marco, lo que 
significará una reducción sustancial de costos y tiempos en esos procesos, señaló hoy 
el Organismo Supervisor de las Contrataciones del Estado (OSCE). El presidente del 
OSCE, Ricardo Salazar, indicó que actualmente el 70 por ciento de las contrataciones 
públicas están vinculadas a bienes y servicios, y aplicar la subasta inversa y el 
convenio marco es muy pertinente y fácil. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=8amAAc/Cbww= 

 
 
ACTUALIDAD 
RATIFICA DECISIÓN DE NO INTERVENIR EN CAMPAÑA 
San Borja. El presidente Alan García con un grupo de trabajadores que construyen la nueva 

sede del Ministerio de Educación.El jefe del Estado, Alan García Pérez, ratificó ayer su 
decisión de no intervenir en la campaña electoral, y agregó, mientras el proceso de cara a 
2011 no ha sido convocado aún, que como militante aprista respaldará al candidato que 

designe esta agrupación política.  “Ustedes saben muy bien presidente de qué partido soy, a 
qué partido represento y, por consiguiente, por qué candidato votaré, sin romper el secreto 
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del voto, todos saben que el candidato que el Apra designe será mi candidato”, declaró a la 

prensa. (El Peruano 3) 
 
CASTAÑEDA DICE NO TEMER RESULTADOS DE AUDITORÍAS 
El ex alcalde de Lima, Luis Castañeda, dijo no temer algún tipo de investigación a su gestión 
y sostuvo que se encuentra tranquilo ante la posibilidad de que la próxima alcaldesa de la 
comuna metropolitana inicie auditorías a sus obras.  “Respecto a las investigaciones, 
bienvenidas sean, porque tenemos permanentemente una fiscalización de la Contraloría y de 

organismos internacionales”, manifestó. En tal sentido, manifestó sentirse con la conciencia 
tranquila respecto a su gestión, ya que entregó toda la información también a la Fiscalía. (El 
Peruano 4) 
 
AL GORE DISERTA HOY SOBRE RIESGOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO 
Aunque el Perú no figura entre los mayores emisores de gases que causan el efecto 

invernadero, ya está sufriendo las consecuencias del llamado cambio climático, como el 
deshielo de sus glaciares. Para disertar sobre el impacto del trastorno climático en la 

humanidad y lo que pueden hacer las personas y empresas ante ese problema, llega hoy a 
Lima el ex vicepresidente de Estados Unidos, Al Gore, quien se ha convertido en un „gurú‟ de 
esta causa. (El Comercio B9) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/al-gore-diserta-hoy-sobre-riesgos-cambio-
climatico/20101013/653134 

 
FIN DE LA PESADILLA 
MINA SAN JOSÉ.– Los milagros existen. Cuando el reloj marcaba las 22:10 (hora de Perú), 
emergió la cápsula Fénix 2 de las entrañas del desierto de Atacama con Florencio Ávalos 
Silva, de 31 años, después de estar 69 días atrapado a 700 metros de profundidad con 32 
compañeros en un refugio de la mina San José. Los ojos del mundo eran testigo del inicio de 
un rescate histórico y la alegría estalló en el campamento Esperanza, en Chile, en todo el 

orbe. Los familiares de los 33 mineros atrapados veían así esfumarse una pesadilla que 
parecía eterna desde el 5 de agosto cuando ocurrió el derrumbe en la mina San José –a 807 
kilómetros de Santiago– y que hoy se convertía en un hermoso sueño al poder abrazar a sus 

seres queridos que la tierra les había devuelto. (Perú.21-2-3) 
 
JEFE DEL ESTADO ANUNCIA CREACIÓN DE NUEVOS COLEGIOS MAYORES EN NORTE 

Y SUR DEL PAÍS 
La creación de dos nuevos Colegios Mayores Secundarios, en el norte y el sur del país para el 
2011, anunció hoy el Presidente de la República, Alan García Pérez, para continuar formando 
con un nivel de excelencia y de manera descentralizada a los mejores estudiantes. Durante 
la inauguración de la nueva infraestructura de la Institución Educativa Emblemática Carlos 
Wiesse, en Comas, el jefe del Estado precisó que ambas instituciones educativas albergarán 
a mil 800 jóvenes, de tercero a quinto año de Educación Secundaria. (Andina) 

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=jqU6ZLIIEDI= 
 
MINISTRO DE DEFENSA: PODER EJECUTIVO “PERSISTIRÁ” EN LUCHA CONTRA 
NARCOTERRORISMO EN EL VRAE 

El ministro de Defensa, Jaime Thorne León, garantizó hoy que el Poder Ejecutivo, a través de 
su sector, “persistirá” en la estrategia que se viene implementando en la lucha de las 
Fuerzas Armadas contra el narcoterrorismo en el Valle de los Ríos Apurímac y Ene (VRAE).  

“Hay todo un planeamiento y se está pidiendo que se mantenga. Hay toda una estrategia 
que se está contemplando y se va a persistir en ella”, subrayó en declaraciones a la prensa. 
(Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=n/LkVOn02XA= 
 
PRESIDENTE GARCÍA FELICITA A SEBASTIÁN PIÑERA POR “ÉXITO” EN OPERACIÓN 

DE RESCATE DE MINEROS 
El presidente Alan García felicitó hoy a su homólogo de Chile, Sebastián Piñera, por el “éxito” 
del rescate de los mineros en ese país, y señaló que dicha operación significa un “milagro” y 
la “presencia de Cristo”. El Mandatario logró comunicarse telefónicamente con Piñera a las 
11:54 horas, haciendo un alto a su participación en la sesión del Consejo de Ministros, que 
se desarrolla en la institución educativa emblemática Carlos Wiesse, de Comas. (Andina) 

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=0Ipb9w42Fww= 
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CONTINÚA CON ÉXITO OPERACIÓN DE RESCATE DE 33 MINEROS AL NORTE DE 

CHILE 
En medio de la algarabía de familiares y amigos, continúa con éxito la operación de rescate 
de los 18 mineros que aún faltan por sacar de las profundidades de la mina San José, en el 
desierto chileno de Atacama, luego que 15 de ellos ya vieron la superficie. El minero Víctor 
Segovia Rojas, de 47 años, se convirtió a las 12:08 horas (10:08 de Lima) en el 15º 
trabajador en ser rescatado desde el interior de la mina San José, en el norte de Chile. 
(Andina) 

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=DhTVdUBnyNc= 
 
MEF TENDRÁ LISTO EN DICIEMBRE INFORME SOBRE REFORMAS QUE DEBE SEGUIR 
PRÓXIMO GOBIERNO 
El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) tendrá listo en diciembre un informe preelectoral 
en el que sugerirán las reformas que se deben realizar durante el próximo gobierno, informó 

hoy el viceministro de Economía, Carlos Casas. “En ese informe se van a poner sobre la 
mesa algunos temas que más adelante quedarán como agenda para el siguiente gobierno, se 

dirá lo que se ha avanzando y las sugerencias de cómo seguir avanzando en algunas 
reformas que consideramos importantes”, indicó. (Andina) 
http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=tjHtada/iLk= 
 
YA SON 27 MINEROS CHILENOS RESCATADOS Y SÓLO RESTA QUE SEIS SALGAN A 

LA SUPERFICIE  
Con el rescate del minero 27, Franklin Lobos, la atención del mundo se centra ahora en sus 6 
compañeros que aún permanecen en el socavón, hasta que la cápsula Fénix II culmine con el 
proceso iniciado en la víspera y reproducido por las principales cadenas informativas. La 
cápsula precisamente se encuentra laborando de manera ininterrumpida hace 19 horas, y 
todo hace prever que el rescate culminará antes de lo previsto, según informó la edición 
digital de El Mercurio. (Andina) 

http://www.andina.com.pe/Espanol/Noticia.aspx?id=x+q/gKKpRMQ= 
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